

**FUNDACION CIGARRA**  
**NIT 830121170-4**  
**INFORME EJECUTIVO DE GESTION AÑO 2022**

A continuación, se relacionan las actividades realizadas en Fundación Cigarra en el año 2022

**ENERO**

Entrada del personal

El 13 de enero la Fundación Cigarra inicia sus actividades laborales contando con el siguiente personal:

Nuestra directora y Fundadora, Carolyn Acosta Allen

Revisora Fiscal, Zulma Roció Rodríguez Ramírez

Contadora, Rubiela Rojas Pinzón

Administradora, Ana Isabel Gutiérrez

Auxiliar administrativa, Karol Vanessa González Rocha

Responsable del SG-SST, Esperanza Duque Castro

Coordinadora General, Narda Gissela Rocha Candela

Coordinador Pedagógico, Jose Francisco Gutiérrez

Psicólogo, Carlos Eduardo Herrera

En primera infancia contamos con las docentes, Ruth Correa Millán, Durbys Yineth Parra, Paola Delgadillo, Luz Dary Corredor, Andrea Liliana Capera, y Yuri Consuelo Salinas.

En Jornada alterna contamos con las docentes, Yeimy Lucrecia Quiroga, Luz Moreno y Narda Gissela Rocha Candela.

En el departamento de música contamos con los docentes, Elvin Yesid Barbosa, Andrés Fernando Quitian, Jonathan Villegas Huertas, Juan Camilo Góngora.

En la Biblioteca contamos con la docente Sandra Suárez Lenith Beltrán

En el área de inglés Contamos con el docente John Edilberto Charry

Como aprendiz del SENA en el área de expresión artística (danzas), Nathalia Ines Alvarado  
Área deportiva, Joel Sebastián Díaz Perea.

Comunicaciones, John Alberto López Hernández.

Auxiliar de sistemas, Sergio Alejandro Camargo Hernández

Ecónomas, Ruth Bravo Bermúdez, Yulieth Paola Fuquen Salinas y Lilia Moreno González.

Servicios generales, Luz Fanny Marín, Maritza Fuquen Ramírez, John Freddy Pérez Pineda.

Mantenimiento y conserjería, Ever Antonio Alarcón, Alejandro Alzate, Jesús Méndez

### SG-SST

Afiliación del personal al Sistema de Seguridad Social y riesgos laborales

Evaluaciones médicas ocupacionales de ingreso y periódicas

Encuesta y análisis de las condiciones sociodemográficas de la población

Revisión y actualización de protocolos de bioseguridad

### Cronograma Anual

El 17 de enero se llevó a cabo reunión con todo el personal para la elaboración del cronograma anual 2022.

### Ingreso de los niños

El 18 de enero ingresaron los niños y niñas de la fundación Cigarra.

### Jornada pedagógica

El 28 de enero se lleva a cabo la jornada pedagógica, inducción y reinducción y la actividad de bienestar institucional que consiste en clase dirigida de biodanza y yoga.

## **FEBRERO**

### Proyecto: Cigarra viaja por Suramérica.

Para complementar el proceso de reconocimiento territorial y el sentido de pertenencia, ampliamos este año desde el conocimiento de nuestro territorio nacional, al descubrimiento de las riquezas y maravillas de nuestro continente suramericano.

Este proceso nos dio la oportunidad de conocer nuestros países hermanos, saber sobre sus costumbres, tradiciones y paisajes.

### Tecnología

El docente Sergio Camargo como auxiliar de Sistemas se encargó de dictar clases de Sistemas, matemáticas, mecanografía y robótica a los niños de 6 años en adelante. Fue el responsable del mantenimiento de los equipos y orientación a docentes y personal en general, según el requerimiento en el área.

### Programa adulto mayor

Se continuó el bonito proceso de asistir y aprender de las historias y anécdotas de los adultos mayores, labor asignada a la profesora Luz Moreno.

### Biblioteca

Por otro lado, tenemos a la profesora Sandra Beltrán, quien se encargó de ordenar, clasificar y organizar los libros de la biblioteca para ponerla al servicio de los niños, niñas, jóvenes, adolescentes y docentes.

Se realizaron actividades como “Hora del cuento”, contacto y afiliación con la red de bibliotecas públicas (Biblored) y se realizaron intercambios de actividades lúdicas con la misma.

### Reunión de padres

El 4 de febrero tuvimos la primera Asamblea de padres. Un espacio de reencuentro y reflexión como familia. Se organizó la ruta de trabajo anual. Se realizó la “lectura de realidades” y se invitó al trabajo en equipo para la fijación de acuerdos y responsabilidades entre padres y docentes de la fundación.

### Departamento de Psicología

El 16 y 21 de febrero se dió inicio a la escuela de padres con el grupo de Pitufos. (niños y niñas entre 1 y 2 años) “Crianza saludable” con el fin de sensibilizar a los padres sobre la importancia de los hábitos saludables en casa.

### Ropero

Éste es un espacio que funciona gracias a las donaciones de personas muy generosas y que permite que la comunidad se beneficie con diversos elementos, mejorando así su calidad de vida. El ropero decidió abrir las puertas a la comunidad de manera quincenal. Allí adquieren prendas y productos que intercambian por un pequeño aporte.

Fecha de inicio: 18 de febrero.

### Bienestar institucional

Este espacio promueve el bienestar laboral haciendo que el personal fortalezca habilidades sociales y comunicativas, generando estilos de vida saludables y sana convivencia.

Todos los viernes en la última hora de la jornada, se realizaron encuentros con Biodanza, los cuales eran dirigidos por el aprendiz SENA, John Pirabagen.

### SG-SST

Inducción y reinducción de Seguridad y Salud en el Trabajo

Actualización de la conformación del COPASST

Actualización de la conformación del Comité de Convivencia

Establecimiento del programa de capacitación anual en SST (21 capacitaciones en el año)

Revisión y actualización de la Política, Objetivos, Responsabilidades y Responsable en SST

Publicación de información de SST en la intranet durante el año

Socialización de formatos para reporte de condiciones inseguras y el de registro de acciones de mejora

## Actualización de la matriz de Identificación de Peligros, Evaluación y Valoración de Riesgos - IPEVR

### **MARZO**

#### Inglés

Iniciamos este mes fortaleciendo nuestras clases de inglés en un espacio para niños y jóvenes entre las edades de 6 a 18 años, un espacio que inicia desde el 2020 y que a la fecha se ha logrado ampliar gracias al **“Acuerdo de Vinculación formativa para prácticas laborales”** firmado por María Clara Rangel por la Universidad El Bosque y Carolyn Acosta Allen por Fundación Cigarra. Bajo la dirección de los docentes Judith Castellanos y John Edilberto Charry.

#### Pedagogía

El 15 de marzo se hizo ingreso de la nueva coordinadora pedagógica Yeimi Forero, debido a que el coordinador que inició en enero renunció.

Los chicos recibieron las clases de manera virtual con el practicante de la universidad, pero todos reunidos en dos salones de la Fundación, desde donde se conectaban para recibir dichas clases.

#### Bienestar institucional

Se realizaron varios encuentros en este mes, donde se obtuvo gran participación y esparcimiento por parte de todo el personal, empezando por los encuentros de Biodanza de todos los viernes, además de las siguientes actividades:

#### Día de la mujer

Se realizaron una serie de actividades lúdico recreo deportivas el 8 de marzo, para conmemorar la gran labor de las mujeres en la sociedad, resaltando su valor e importante aporte que se ha obtenido en los avances del mundo.

#### Día del hombre

23 de marzo fue la fecha en que se realizó una jornada de reconocimiento al trabajo que hacen nuestros compañeros hombres, por medio de actividades recreativas y lúdicas, destacando su rol como docentes y grandes seres humanos en nuestra Fundación.

#### Psicología

Se continúa con la escuela de padres y para este mes se realizó con el grupo Angelitos, los cuales, son niños y niñas de 2 a 3 años de edad. Se abordó el tema “Conociendo mi cuerpo”, con el fin de que los niños y niñas, identifiquen su cuerpo, sus partes y la importancia del autocuidado.

#### Inauguración de Casas

El sistema de casas es una característica tradicional de las instituciones educativas británicas, que funciona como modelo pedagógico de integración de todos los niños y realizar competencias artísticas, deportivas y educativas entre las diferentes categorías con las que se conforman las mismas.

El 17 de marzo se realizó la inauguración de las casas (Caimán, Tiburón, Cóndor y Jaguar) donde se potencializa el desarrollo de talentos de todos los niños, niñas y jóvenes, de una manera solidaria con sus compañeros de casa en las diferentes áreas de estudio. En ese año fueron en las áreas de música, danzas, deportes e informática.

### Día del agua

Se realizó la actividad el 22 de marzo con un reconocimiento al agua de manera simbólico, con carteleras y frases de agradecimiento. Por la utilidad que presta, la importancia de este recurso vital, la conservación y cuidado de los ríos, se hace un llamado a la reflexión, al conservar este valioso recurso y no desperdiciarlo.

### Entrega de informes a padres

El 24 de marzo se realizó la entrega del primer informe sobre el proceso de los niños , niñas, jóvenes y adolescentes, de manera verbal. Se realiza un intercambio de opiniones, dinámicas y actividades que contribuyen a la sana convivencia e interacción que se maneja en casa.

### SG-SST

Revisión y actualización de la matriz legal

Revisión de los indicadores de SST para darle cumplimiento durante el año

Socialización de protocolo para reporte de accidentes de trabajo y programa de investigación de accidentes de trabajo

## **ABRIL**

### Concierto de Solistas

El 6 de abril se realizó el concierto de música, donde participaron los niños, niñas y jóvenes de la Fundación, representando a cada una de sus casas en las distintas categorías. Un espacio para deleitarnos con todo su talento, explorando las habilidades halladas y desarrolladas en el departamento de música.

### Psicología

El 20 de abril se realiza la Escuela de padres con el grupo Tigrillos, el cual, es el grupo de los niños y niñas que se encuentran entre los 3 y 4 años de edad. El tema abordado fue "Pautas de crianza y principios de autoridad". Allí se brindaron herramientas y estrategias para manejar situaciones acordes al tema, generando, así una buena conducta a nivel social entre los niños y niñas.

### Festival del cuento y día del idioma

El festival del cuento se realiza en la fundación desde hace 7 años, con el fin de promover la lectura y a partir de ella la imaginación, la investigación, la creatividad y el goce por este ejercicio.

Se realizó una semana de diferentes actividades donde se aborda el festival del cuento, el día del árbol, de la tierra y el día del idioma. Una semana llena de magia y tradición cultural, con cuentos de Perú, representaciones teatrales y diferentes muestras de tradición oral que concluyó con una izada de bandera el 22 de abril.

### Día de la niñez

Se realizó una celebración muy especial para todos los niños, niñas y jóvenes de la fundación, no solo un día sino una semana llena de actividades lúdicas y recreativas. Los niños, niñas y jóvenes de la fundación y de todo el mundo, son muy importantes y no se puede pasar por alto esta fecha para el futuro del mundo.

### SG-SST

Revisión y actualización del Plan de Emergencia

Gestión y capacitación de la brigada de emergencia mediante AR

## **MAYO**

### Festival de danzas

El 5 de mayo se realizó el festival de danzas donde participaron todos los niños, niñas, jóvenes, adolescentes y docentes de la fundación, donde presentaron diferentes ritmos folclóricos y urbanos. Se otorgaron puntos a las casas por las diferentes presentaciones, valorando el esfuerzo, dedicación y talento de los chicos en este maravilloso evento.

### Documentación pedagógica

Es un espacio que se abrió para realizar los viernes cada 15 días, de 3 a 4 pm, para realizar planeaciones semanales de cada uno de los grupos, organizar y actualizar carpetas de cada uno de los estudiantes e intercambiar ideas y estrategias de trabajo en equipo, para el fortalecimiento del trabajo con todos los chicos.

### Día de madres

Cada una de las docentes organizó con cada uno de sus niños y niñas, un detalle y un video celebrando este día tan especial para las mamitas, resaltando el amor propio que cada niño tiene hacia su madre. La entrega se hizo el 8 de mayo, sorprendiendo a las mamás con dichos detalles.

### Bienestar institucional

El 13 de mayo en reconocimiento a la valiosa labor de cada uno de los docentes y del personal en general, se dio día de descanso como día del profesor. Un día que permite a todo el personal, tener un encuentro consigo mismo, un espacio de esparcimiento y recargar su energía para continuar con esta ardua labor.

### Día de la familia

El 15 de mayo se realizó una jornada especial para integrar a todas las familias de la fundación, reconociendo su valioso aporte y colaboración a la labor pedagógica y cultural que se viene realizando de la mano en pro de la formación de nuestros niños, niñas y adolescentes.

### Psicología

El 18 de mayo se continuó con el taller de padres del grupo Tigrillos A y B, con el tema “Pautas de crianza y principios de autoridad”, complementando el tema y resolviendo dudas e inquietudes de los padres de familia.

### Día de la afrocolombianidad

El 21 de mayo se realizó una mini comparsa ambientada con ritmo de tambores y trajes típicos como palenqueras, reconociendo y resaltando el valioso aporte que tiene la afrocolombianidad en nuestro país. Los niños y niñas de primera infancia representaron un rol muy importante de personajes del territorio, cantaoras, bailarinas y mostrando el significado del turbante para dichos personajes.

### Aporte solidario

En este mes hemos contado con un valioso aporte por parte de la Fundación John Ramírez Moreno, que contribuyó de gran manera a nutrir el nuevo proyecto de conformación de la Orquesta Sinfónica de la Fundación Cigarra. Dicho aporte nos permitió adquirir parte de los instrumentos necesarios y así darle vida a esta maravillosa oportunidad de fortalecer el talento de nuestros grandes artistas.

### Jornada pedagógica

Esta jornada fue muy enriquecedora para todos los miembros de la fundación Cigarra, gozando de un espacio diferente, de esparcimiento y pedagogía, se hizo la visita al Jardín Botánico Real de Colombia el 27 de mayo.

En dicho espacio se tuvo un encuentro con la naturaleza y una valiosa información, nutriendo nuestros saberes y fue la mejor manera de celebrar el día del trabajo y del profesor.

### SG-SST

Se continúa llevando la documentación de programas, planes y formatos del SG-SST

## **JUNIO**

### Concierto solidario SGS

Una vez más se hizo presente la fundación en este hermoso evento realizado por el Colegio San Jorge de Inglaterra, con un espectáculo llamado "Romeo y Sirena".

Un trabajo que involucró no sólo la música, sino que también se destacaron sus participantes por sus habilidades en danza, actuación y revista deportiva. Se destacó de allí, el trabajo en equipo de profesores, niños, niñas, jóvenes, adolescentes y padres de familia.

Dicho concierto fue realizado en el colegio el 4 de junio. De allí se obtuvo muy buenos recursos para la fundación.

### Día del medio ambiente

El 6 de junio se realizó una jornada con actividades lúdicas y recreativas como competencias por casas, donde se organizaban grupos por categorías y se medían los conocimientos sobre las campañas de reciclaje y selección de basuras para arrojarlas en el lugar correspondiente.

Fue un día que aportó bastante información sobre la protección del medio ambiente, la integración de los chicos grandes con los pequeños. Pues ahí se logra evidenciar el cuidado por el otro y la motivación para lograr buenos resultados para el equipo y el aliento para cuando no les iba tan bien.

### Día del padre

Es una celebración que no se puede pasar por alto, ya que los padres de nuestros niños y niñas demuestran a diario el amor, la responsabilidad y el orgullo por los resultados de sus hijos. Dicha celebración fue realizada el 17 de junio, donde cada grupo elaboró un hermoso detalle para ser entregado a sus padres.

### Entrega de informes a padres de familia

Se realizaron las reuniones correspondientes con los padres de familia en cada uno de los grupos, donde se exponen los avances de los chicos en nuestra Fundación, así como planteando diferentes opiniones pertinentes y acordes a cada uno de los grupos.

Fue una entrega de informes de manera verbal, escrita y a su vez, fue un momento donde se realizaron actividades y dinámicas que rompieron con la monotonía y la rutina que se pueda tener sobre el concepto de reunión de padres de familia tradicional. Así garantizamos la participación, el aporte de los padres y descubrimos personalidades y conductas en la interacción social.

### Comité de avances

Fue un espacio de todos los docentes y el área de psicología de la fundación con el fin de evaluar y revisar casos especiales a tener en cuenta, para darle especial manejo dentro de cada una de las áreas que se trabajan y así contribuir a la superación de sus dificultades.

### Chispita llega a Cigarra

Fue un espacio especial que se dio para generar una motivación a la lectura de una manera creativa y divertida, por medio de un personaje llamado Chispita, quien les brindó actividades que los hizo imaginar diferentes mundos y crear ambientes fantásticos por medio del contenido que nos aportan los libros.

### Jornada pedagógica

Se realizó como jornada pedagógica, la autoevaluación de todo el personal, de manera virtual y utilizando la herramienta Forms, con el fin de hallar un resultado que arroje propuestas personales y grupales con un objetivo en común, para seguir mejorando tanto en el ambiente laboral como en la calidad del servicio que se brinda a la población.

### Bienestar institucional

El 24 de junio se realiza un compartir con el personal de la fundación, con el objetivo de celebrar los cumpleaños de todos los que cumplieron el primer semestre del año. Una celebración sencilla pero cargada de mucho afecto y buenos deseos para cada uno de ellos en su vida personal.

El 30 de junio como cierre de semestre, se realizó la salida pedagógica al parque El Tunál. Una jornada divertida donde los docentes llevaban preparadas varias actividades para realizar en dicho espacio.

Luego concluimos la jornada con un delicioso almuerzo, pasando así una jornada de integración y esparcimiento.

El 30 de junio inició el receso de mitad de año. Todos los niños, niñas, jóvenes, adolescentes y personal de la fundación, se toman el merecido descanso para retomar con toda la buena energía, el segundo semestre de este 2022.

### SG-SST

Se inicia la ejecución de inspecciones de acuerdo con el programa de inspecciones de seguridad

## **JULIO**

### De regreso a la Fundación

El 18 de Julio regresó el personal a la Fundación, para dar retoques de embellecimiento a cada uno de los espacios y recibir a los niños, niñas y jóvenes con su espacio transformado en un ambiente de armonía.

Al día siguiente llegaron todos los estudiantes para seguir aportando y potencializando todo su talento. Se les hizo una jornada de bienvenida y todos estuvieron con muy buena energía y actitud para el inicio de este segundo semestre.

### Psicología

El 27 de julio se abordó el tema “Normas y límites en los niños” para los grupos Tigrillos A y B, con el fin de contribuir en estrategias para el control del impulso de los niños y niñas, fortaleciendo el manejo de autoridad.

### Bienestar institucional

Biodanza. Espacio que se continuó brindando al personal de la fundación, los viernes cada 15 días, se retoma con aeróbicos y juegos recreativos que aportan a la integración del grupo.

### SG-SST

Se continua con la documentación de los planes, programas, etc. Del Sistema de Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo SGSST (descritos en el plan de trabajo anual)

### Mantenimiento

Para este mes se inicia labores de mantenimiento general, como preparación de las instalaciones de la Fundación para el evento del bingo-bazar. Se llevan a cabo actividades de arreglo de jardines, pintura de interiores y exteriores, arreglo de escaleras, pintura del enrejado, revisión y mantenimiento de puertas, ventanas, tomas corriente.

## **AGOSTO**

### La batalla de Boyacá

Se realizó el día 8 de agosto, una jornada con actividades lúdicas en conmemoración de los héroes de nuestra patria. Se juntan celebraciones de nuestras fechas nacionales más importantes; el grito de independencia y la batalla de Boyacá. Los niños y niñas realizaron un desfile con los trajes de la época, resaltando a aquellos personajes que, con su valentía y heroísmo, nos dieron la independencia y el orgullo Nacional.

### Día de cometas

El 10 de agosto se realizó una salida pedagógica con todos los niños, las niñas y los jóvenes de la Fundación, al parque Metropolitano El Tunal. Fue un espacio de diversión e integración donde todos pudieron poner a volar sus sueños e ilusiones por medio de las cometas.

### Dejando huellas de paz y esperanza

La Fundación realizó un trabajo de la mano con la Alcaldía local de Ciudad Bolívar, el cuál fue la elaboración de un mural con técnica de mosaico, elaborado en el parque Illimani por parte de docentes, niños, niñas y jóvenes de la Fundación. Un espacio que muestra la imagen y los anhelos de todos los habitantes del sector.

### Psicología

Se realizó la escuela de padres el 17 de agosto para el grupo Fruticas con el tema “Prevención agresividad infantil”, donde se hace la reflexión sobre dicho comportamiento, las estrategias para detectar y solucionar la agresividad o darle un manejo acertado.

De igual manera se realizó el taller “Principios sobre el buen uso de las TICS” con los chicos del salón San Jorge. Detectando peligros y la manera de prevenirlos al usar las TICS de una manera adecuada.

### Festival de la ciencia y la tecnología

Fue un espacio de concursos y competencia de casas, donde los chicos mostraron sus habilidades en mecanografía, con la digitación adecuada, mostrando la agilidad utilizando todos los dedos y de manera correcta.

Dicha jornada fue realizada el 25 de agosto y otorgó puntos a todas las casas. Los chicos se divirtieron y mostraron grandes avances en la digitación de textos.

### Canitas al aire - Día Nacional del Adulto Mayor

El 26 de agosto se realizó una salida pedagógica con los abuelitos de la fundación a una finca recreativa en Chinauta. Un espacio de esparcimiento, diversión, encuentro con la naturaleza y una hermosa piscina, que les permitieron tener un día fuera de lo cotidiano. Se brindó el transporte, el ingreso y los alimentos de la jornada para todos los abuelitos de nuestra Fundación, celebrando el día del adulto mayor.

### Jardín Botánico Real de Colombia

Se realizó una visita al Jardín botánico ubicado en nuestra localidad, con los jóvenes y adolescentes de la Fundación. Un espacio desconocido por la mayoría de los chicos, que permitió acercarnos más a la naturaleza, conocer la diversidad de plantas, las mariposas, sus diferentes especies y, sobre todo, una piscina de agua natural que proviene del páramo de Sumapaz.

### Biblioteca pública El Mirador

La biblioteca El Mirador estuvo realizando una serie de talleres de lectura y manualidades en nuestros espacios, para promover y fortalecer mucho más el hábito de lectura. Algunos talleres fueron para los adultos mayores, otros para los estudiantes y otros que involucraron a los docentes de la fundación.

## SG-SST

Verificación y actualización de planos de evacuación

## **SEPTIEMBRE**

### Cumpleaños de la Fundación y su Fundadora

Se realizó una emotiva bienvenida a La Doctora Carolyn Acosta Allen, quien llegó a la Fundación y todos los niños, niñas, jóvenes, adolescentes, docentes y personal en general le recibimos con detalles simbólicos, cargados de mucha alegría, amor y agradecimiento.

### Bingo Bazar 20 aniversario

El 18 de septiembre se realizó la celebración de los 20 años de servicio a nuestra comunidad en el barrio Puestas del Paraíso y sus alrededores.

Una celebración que permitió la participación y apoyo de los padres de familia, vecinos, donantes y todo el personal de la Fundación en un bingo bazar, el cual inició con un desfile por las calles del barrio, muestras artísticas por parte de los chicos de la Fundación, comidas, rifas, tómbola y muchas actividades para una jornada de integración familiar.

### Día de la paz

El 21 de septiembre se realizó una jornada artística que mostró la importancia de la paz en el mundo. Se representó una obra de teatro con los docentes, quienes se encargaron de mostrar a dos familias en situaciones paralelas, con el fin de que pudieran analizar desde dónde se empieza el camino a la paz. Un espacio que se dio para la reflexión y los mismos niños, niñas y jóvenes, sacaron sus propias conclusiones.

### Acto de amor y comunión

El 24 de septiembre se realizó una ceremonia muy especial. La celebración de bautizo y primera comunión de algunos niños y niñas de la Fundación. Un espacio de encuentro espiritual, acompañados de sus familias. Luego de la eucaristía, nos reunimos en el salón de música para ofrecerles un compartir, ambientado por los profesores de música.

### Amor y amistad

Es una fecha tan importante para todos, ya que hemos trabajado y siempre lo hacemos con mucho amor por todos nuestros niños, niñas, jóvenes y adolescentes de la Fundación.

El 29 de septiembre se realizó una jornada lúdica para todos nuestros chicos, donde cada nivel se encargó de hacer entrega simbólica de detalles como cartas, dulces, dedicatorias, entre otras cosas, las cuales daban muestra de mucho afecto.

### Entrega de informes a padres de familia

Una vez más, se realiza la reunión de padres de familia para entregar el informe de avances con sus hijos. Dicho informe fue realizado de manera verbal y escrita. La jornada como siempre se realizó una actividad que hiciera participar a los asistentes, aportar ideas y expresar sus ideas en pro de nuestro trabajo.

### Bienestar institucional

Para nuestro personal también es importante celebrar el día de amor y amistad. Por tal motivo se realizó el 30 de septiembre, un día de juegos, dinámicas y sensibilización sobre el afecto, el valorarnos unos a otros, el respeto y empatía con todos los compañeros de trabajo. Fue una jornada muy divertida y de buen provecho para todos.

### SG-SST

Se inicia preparación para el simulacro Distrital de autoprotección 2022

## **OCTUBRE**

### Día de la raza

El 12 de octubre se realizó una actividad en colaboración de la biblioteca El Mirador, el cuál hizo la lectura de un cuento en voz alta llamado "Mezclados." El cuento tiene un mensaje sobre la amistad, la igualdad y las maravillosas uniones que se pueden dar entre personas con culturas diferentes.

### Semana recreo-deportiva

Del 24 al 27 de octubre se realizaron varias actividades que contenían diferentes espacios y dinámicas. Fue una semana cargada de competencias, circuitos deportivos y un pequeño campeonato que brindó puntos para las diferentes casas.

Allí se fortaleció el trabajo físico, las habilidades motrices y la capacidad de compartir, competir y realizar diferentes actividades con una sana convivencia.

### Halloween

Una fecha esperada por nuestros niños, niñas, jóvenes y adolescentes con quienes se realizó como cierre de la semana recre-deportiva, el 27 de octubre, la celebración del halloween. Todos presentaron sus hermosos disfraces y participaron en unas actividades lúdicas que les permitió pasar una jornada muy feliz.

### Jornada pedagógica

El 28 de octubre se realizó un taller de Braille, en la biblioteca El Mirador. Una forma de acercarnos a las personas con limitaciones visuales. Una jornada de inclusión, que nos permite aprender y entender las habilidades que adquieren este tipo de personas. Salimos muy contentos de este taller realizado por invitados de la biblioteca.

### SG-SST

Realización de registro ante IDIGER para el simulacro distrital de auto protección.

Se hacer reporte e informe de la actividad

Se deja constancia de participación (certificado y registro fotográfico)

## **NOVIEMBRE**

### Comité de avances

El 10 y 11 de noviembre realizamos el comité de avances del segundo semestre para nuestros estudiantes, desde cada una de las áreas de Música, Deportes, Danza, Psicología, Coordinación y docentes titulares de cada grupo. Evaluando y resaltando casos particulares de los niños, niñas y jóvenes, esto con el fin de proponer estrategias como equipo de trabajo y sacar adelante estos casos.

### Festival de robótica

El 17 de noviembre se realizó el festival de robótica que integró a chicos de San Jorge y Malala, con actividades propuestas desde el área de sistemas en la programación de robots. También se

realizaron algunas competencias que aportaron puntos para las casas. Se pudo destacar la creatividad, la memoria, el pensamiento lógico, entre otras habilidades.

### Novena de aguinaldos

Nuestro ambiente navideño inició del 18 de noviembre al 1 de diciembre con la Novena organizada por cada uno de los grupos. Donde se realizaron diferentes ambientes, animaciones, villancicos y un delicioso compartir por cada día. Un tiempo lleno de buenos deseos, buenas acciones e intenciones no solo para cada estudiante, sino también para cada familia, docente, vecino y personas en general, siempre sembrando amor, humildad y bondad en los corazones de nuestros niños, niñas, jóvenes, adolescentes, adultos mayores y personal de la Fundación.

### Galería de nuevos aprendizajes

Los chicos del grupo Malala, han realizado una galería, exponiendo todas sus vivencias y aprendizajes a partir del arte plástico en su mayoría con material de reciclaje. Plantearon allí la sana convivencia, la equidad de género, el cuidado del entorno, la expresión y participación activa en cosas que les interesa y en hacer parte de una sociedad más integrada.

### Entrega de informes a padres de familia

Se realizó el 25 de noviembre la última entrega de informes a los padres de familia sobre los resultados de sus hijos en cada una de las áreas trabajadas, música, teatro, danzas, inglés, deportes, así como refuerzo escolar. Se hizo entrega de un informe escrito.

### Concierto Luz verde

El 25 de noviembre en horas de la tarde se realizó una jornada cultural donde los niños, niñas, jóvenes y adolescentes de nuestra fundación, mostraron sus habilidades no solo en música, con su presentación como solistas y grupos, sino también su talento en danzas y teatro con la obra "El abrigo" la cual se presentó en técnica de teatro gestual y la exposición de sus creaciones manuales y plásticas. Todo apoyado y presentado a sus familias y amigos en el museo de la ciudad autoconstruida y biblioteca pública El Mirador.

### Tertulia – Escuela musical

Se ha realizado el 26 de noviembre una muestra musical con los estudiantes que han asistido los días sábados a recibir clases particulares. Fue una muestra de cierre del proceso que tuvieron en dichos talleres.

## Psicología - Día del buen trato

En la entrega de informes se da paso para hacer el cierre a las jornadas de promoción y prevención, abordadas por el área de psicología. El tema fue "El buen trato," teniendo en cuenta que la familia es el lugar más indicado para practicarlo y brindarlo. Dichas charlas fueron enfocadas en buscar y promover estrategias de cuidado y respeto hacia el otro y que sean de gran ayuda para las familias.

## Inglés

Este segundo semestre también tuvimos la fortuna de contar con personas maravillosas que aportaron sus conocimientos y su tiempo para seguir trabajando desde la virtualidad, la universidad El Bosque. Quien siempre estuvo dispuesta a brindar apoyo a la Fundación en esta área.

Este proceso manejó las dos modalidades, la presencialidad con clases dirigidas por el Docente Jhon Charry y la virtualidad, acompañada de 4 practicantes bajo el seguimiento del mismo. Las clases presenciales se extendieron a los grupos de primera infancia, con resultados positivos de acuerdo a la metodología abordada con ellos.

## SG-SST

Preparación del informe de rendición de cuentas 2021

## **DICIEMBRE**

### Voluntariado Banco BBVA

El 5 de diciembre recibimos la visita de un grupo de voluntarios muy generosos del grupo BBVA. Fue una visita cargada de bonitas actividades lúdicas dirigidas por ellos mismos, para todos nuestros niños, niñas, jóvenes y adolescentes. La Fundación siempre agradece a todas aquellas personas generosas y de gran corazón para seguir creciendo en nuestra importante labor por nuestra comunidad.

### Jornada navideña junto al colegio SGS

El 6 de diciembre se realizó una jornada de integración, diversión y muchas actividades en compañía de los estudiantes y docentes del colegio San Jorge de Inglaterra, en la tradicional fiesta navideña. Lugar donde nuestros estudiantes recibieron un rico desayuno, espacio para muchas actividades y un detalle de Navidad.

### Día de las velitas

El 6 de diciembre se realizó el acto simbólico de prender una vela por el amor en el hogar, todas las familias, la paz en el mundo y el sentido humano para hacer un aporte a la paz desde nuestros corazones.

### Grados

El 7 de diciembre se realizaron los grados de los niños y las niñas del salón Fruticas, quienes pasan de su etapa de jardín a la vida escolar. Realizaron muestras artísticas como danza y música.

De paso se rindió un reconocimiento especial a Edwin Chávez, un estudiante que ingresó a la Fundación desde los dos años de edad y culminó su proceso con el grupo Malala a los 17 años. Fue una jornada colmada de mucho afecto y buenos deseos para el futuro de todos nuestros niños, niñas y adolescente.

### Matrículas

Del 9 al 12 de diciembre se realizó el proceso de matrículas para el año 2023. Un espacio que nos permite evidenciar el reconocimiento que tenemos en la comunidad, por todo lo que hacemos y el proceso de desarrollo y aprendizaje que se siembra en cada uno de los estudiantes. Se completó el aforo al que tiene capacidad la Fundación. Esto nos motiva a seguir trabajando cada día con mucho más empeño, amor y vocación.

### Evaluaciones del personal

El 02 de diciembre se da inicio a la jornada de evaluación del personal, un espacio que busca el mejoramiento de las practicas laborales mediante la palicación de autoevaluaciones y retroalimentación del desempeño durante el periodo.

### SG-SST

Rendición de cuentas del Sistema de Gestión de la Seguridad y Salud en el Trabajo.

Elaboración del plan de trabajo anual 2023

Realización de la autoevaluación de estándares mínimos del Sistema de Gestión de Seguridad y Salud en el Trabajo ante la ARL.

### Entrega de inventarios y equipos

Desde el 13 de diciembre se inició la entrega de los equipos de cómputo al área de tecnología para su revisión y control de inventarios, así mismo se hizo entrega de cada uno de los salones y oficinas asignadas con sus elementos para el control de inventarios.

### Donaciones

Dentro de las donaciones en especie recibidas durante el año se cuentan: Calzado para los niños recibido de Stanton; Adicionalmente, dinero para mercados de Andrés Jácome, durante todo el año se recibieron numerosas donaciones en especie, de muchas personas generosas interesadas en apoyar nuestro trabajo.

15 de diciembre se finalizan las actividades del año con una fiesta temática neón, con motivo de terminación de labores y despedida de la administradora, la señora Isabel Gutiérrez.

Se da por cumplido el Cronograma organizado para el año 2022.

Con toda atención.



CAROLYN ACOSTA ALLEN

Representante Legal